
Wenn eine dieser Hauptkennziffern nicht erfüllt ist, gibt es keine 
Prämie.

2. Prämien für Arbeitsgemeinschaften und Neuerer auf der Grundlage 
von Realisierungsverträgen. Der größte Teil des Prämienfonds wird da
für verwendet.

3. Für leitende Funktionäre gibt es nur Prämien, wenn die Kennziffern 
erfüllt sind, die als Maßstab in ihrem Bereich dienen. Dieses System der 
materiellen Interessiertheit ist natürlich undenkbar ohne exakte Kenn
ziffern.

Im vergangenen Jahr trat eine andere Seite des materiellen Interesses 
bei uns immer mehr in den Vordergrund, und zwar die Bildung des 
Fonds Neue Technik und des Siebenjahrplanfonds. Das Problem bestand 
auch hier darin, nicht zu warten, was am Jahresende in diesem Fonds 
vorhanden sein wird. Zwei Dinge haben wir getan.

1. In den Plan Neue Technik haben wir zuzüglich Mechanisierungs
aufgaben hineingenommen und den Technischen Direktor und die Be
reichsleiter beauflagt, ohne daß hierfür Mittel für die Realisierung zur 
Verfügung standen.

2. Der Technische Direktor und die Bereichsleiter wurden beauflagt, 
Maßnahmen einzuleiten, damit durch den Fonds Neue Technik 
150 000 DM und der gleiche Betrag durch Konto Siebenjahrplanfonds 
zur Verfügung gestellt wird.

Wir konnten damit auch die zusätzlichen technischen Maßnahmen er
füllen. Zugleich wurden die Wirtschaftsfunktionäre stark an der Bildung 
solcher Fonds interessiert, die ja nur über den Weg der Planerfüllung 
und -Übererfüllung gespeist werden. Diese Fondsbildung, mit deren Hilfe 
die Betriebe beschleunigt in Eigenverantwortung die neue Technik ein
führen können, sollte durch die staatlichen Organe erweitert werden, und 
zwar bei Übererfüllung der Arbeitsproduktivität, Selbstkostensenkung, 
bei Erreichung des Gütezeichens Q usw. Diese Form der materiellen 
Interessiertheit für das gesamte Werk entspricht dem Wachstum unserer 
Volkswirtschaft, vor allem dem Wachstum der Menschen.

Es geht heute nicht nur allein um die persönliche Prämie. Wenn ich als 
Werkleiter - und so denken viele Funktionäre - die Wahl hätte, zwi
schen 1000 DM Prämie oder einem bestimmten Betrag für die Einfüh
rung der neuen Technik, so würde ich diesen Betrag für die Einführung 
der neuen Technik wählen, auch wenn ich gern eine Prämie in Empfang 
nehme. Ich will damit sagen, daß heute bei vielen das Interesse und der
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